



ISBN: 978-607-02-6865-6

Universidad Nacional Autónoma de México  
Instituto de Investigaciones sobre la Universidad  
y la Educación

---

Ochoa Ravizé, A. (2014). Alfonso Ochoa Ravizé, nota sobre toma de posesión. En J. R. Gallegos Téllez Rojo (Ed.), Discursos de toma de posesión de los rectores de la Universidad Nacional Autónoma de México, 1910-2011 (pp. 190-191). México: Universidad Nacional Autónoma de México, Instituto de Investigaciones sobre la Universidad y la Educación.

Esta obra se encuentra bajo una licencia Creative Commons Reconocimiento-NoComercial-SinObraDerivada 4.0 Internacional (CC BY-NC-ND 4.0)

Versión mecanuscrita, más cercana a lo que debió de haber expresado el 4 de marzo; ciertamente presenta variaciones en cuanto a puntuación e incluso frases así como orden en que fueron escritas palabras con respecto de la versión más conocida que se reproduce en Salvador Zubirán Anchondo, *Ideas, realizaciones y proyectos del Dr. Salvador Zubirán*, México, Imprenta Universitaria, 1948, pp. 65-70. Al parecer, de esta versión se tomó la que aparece en la reunión de sus obras: *Salvador Zubirán Anchondo, Obras, vol. III, Discursos 1946-1998*, México, Fundación Mexicana para la Salud, 1998, pp. 3-8.

**ALFONSO OCHOA RAVIZÉ**

(1913-1992)

*periodo: 24 de abril a 2 de junio de 1948  
tomó posesión a los 35 años*



Alfonso Ochoa Ravizé

Tan sólo como una demostración del gran cariño que ostento para nuestra Universidad Nacional, he aceptado la honrosa comisión que la Junta de Gobierno me hace constituyéndome en su delegado para atender a los trámites inaplazables de orden administrativo de nuestra casa de estudios, así como para recibir las solicitudes que en forma legal y comedida sean presentadas por los estudiantes peticionarios, para turnarlas, según el caso, al Honorable Consejo Universitario, al Honorable Patronato o a los directores de escuelas, facultades e institutos.

No puede esperarse de mi actuación transitoria ninguna función ejecutiva que pudiera tender a resolver la crisis que actualmente

afrontamos. Hago un llamado a los estudiantes, para que recapaciten en la importancia que tiene el que sus problemas sean resueltos por medios estrictamente universitarios y se den cuenta de la responsabilidad que contraen para con sus compañeros y para con la nación, de persistir en su actitud. Exhorto a los padres de familia para que influyan en el ánimo de los educandos para que éstos respeten la soberanía de nuestras leyes universitarias y de las autoridades que de ellas emanen; apelo al buen sentido y cordura de los profesores de la Universidad para que influyan en el ánimo estudiantil para que acaten el llamado que les hace la Honorable Junta de Gobierno y que nuestra Universidad pueda encauzar sus actividades sobre la base de tranquilidad y armonía que nunca debieron verse quebrantadas.

México D. F., a 24 de abril de 1948

El delegado de la Junta de Gobierno encargado interinamente de la Rectoría

Alfonso Ochoa Ravizé

Fuente: "Es nombrado rector interino", en *El Universal*, 25 de abril de 1948, pp. 1ª y 6.

**LUIS GARRIDO DÍAZ**

(1898-1973)

*periodo: 2 de junio de 1948*

*a 12 de mayo de 1952*

*tomó posesión a los 50 años*



Luis Garrido Díaz

## Discurso de toma de posesión

[Después de protestar dijo] Agradezco a la Junta de Gobierno el inmenso honor que me ha concedido designándome rector de la Uni-